C 21
Le passé composé

[bookmark: _GoBack]
·  	Le passé composé est un temps passé, construit à l’aide des auxiliaires 
		être ou  avoir au présent et du participe passé du verbe.
				
				ex : Ils ont regardé  participe passé
					  	  
					auxiliaire avoir au présent

·  	Avec l’auxiliaire avoir on n’accorde pas le participe passé avec le sujet 
		du verbe.

Ex :Ils ont mangé
      Elle a vu
     Ils ont observé…

· 	Avec l’auxiliaire avoir on accorde le participe passé avec le complément     d’objet direct si celui-ci est placé devant le verbe.

Ex : Cette rose, elle l’a cueillie
      Les champignons qu’ils ont mangés étaient délicieux.
     Ils ont observé l’éclipse de lune…


	 	Avec l’auxiliaire être on accorde avec le sujet du verbe.

Ex :Ils sont tombés
      Elles sont arrivées
     Ils sont venus
    Les poules sont vendues. 
